

39-6-7

COMISION NACIONAL DE ENERGIA
TEATINOS 120 · SANTIAGO · CHILE

PERIODO
PRESIDENCIAL
906126
ARCHIVO

MEMORANDUM

REPUBLICA DE CHILE
PRESIDENCIA
REGISTRO Y ARCHIVO

NR. 92/30134

A: 22 DIC 92

P.A.A. HGA
 CDE MLE
 M.T.O.
 M.T.C.

SANTIAGO, diciembre 21 de 1992.

No 222/92 /

A : CARLOS BASCUÑAN E.
JEFE DE GABINETE DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

DE : JAIME TOHA G.
MINISTRO PRESIDENTE DE LA COMISION NACIONAL DE ENERGIA

Con relación a la solicitud de audiencia con el Presidente de la República, que dirigentes del Sindicato Nº 1 de ENACAR, hicieron através del Senador Mariano Ruiz Esquide, cumpro con informar lo siguiente:

- 1- Dicho Sindicato me solicitó interceder ante S.E. con el mismo propósito a inicios de diciembre.
- 2- Antes de sugerirle un pronunciamiento al Presidente de la República solicité información adicional sobre la actual situación en la zona del carbón a fin de tener la seguridad que la audiencia sería realmente para agradecer al Gobierno la acción desarrollada en beneficio de dicha zona.
- 3- Al respecto puedo informar:
 - a) Existe en este momento una situación de relativa tranquilidad, luego de la disminución de la dotación de ENACAR y CARVILE, por la vía de retiros voluntarios y jubilación anticipada (ley 19.129 y modificaciones).

- 2 -

- b) La Agencia ha tenido un trabajo significativo en el área de incentivar nuevos proyectos productivos a través del fomento de obras de infraestructura en la región, entre las que destacan la habilitación de 6 caletas pesqueras, puertos para pesca artesanal en Lebú, eliminación de obstáculos para la materialización del proyecto Puerto Coronel, estudio para realizar obras de riego en distintos sectores de la provincia de Arauco, convenio con Ministerio de Vivienda para duplicar durante 1993 la construcción de viviendas en la zona.
- c) Es destacable el paulatino proceso de aceptación de la magnitud de la crisis y la necesidad de reconversión entre los trabajadores del carbón.
- 4- Entre los temas que los trabajadores plantearán al Presidente, es probable esperar los siguientes:
- Necesidad de agilizar trabajo de la Agencia y dar un mayor énfasis a los aspectos sociales.
 - Necesidad de que el SENCE oriente de mejor forma los cursos de capacitación impartidos de modo que sean compatibles con la demanda laboral existente.
- 5- Creo conveniente y necesario que esta reunión se haga extensiva a todos los dirigentes sindicales de las empresas carboníferas y pirquineros de la VIII Región.

Atentamente.


JAIME TOHA GONZALEZ
MINISTRO PRESIDENTE
COMISION NACIONAL DE ENERGIA

2p



2 2 DIC 1992